

LA IMPRENTA.

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS

EDICION DE LA TARDE.

DIVERSIONES PÚBLICAS.

GRAN TEATRO DEL LICEO.—Los Sres. abonados de la última temporada se les reservarán sus respectivas localidades en administración, hasta mañana jueves 14 del corriente a las 12 de la mañana, pasada dicha hora se entregarán a las personas que las tienen solicitadas.

CRONICA LOCAL.

Anoche se probó el nuevo sistema de iluminación por medio del gas que acaba de aplicarse a la fachada de las Casas Consistoriales, y como previmos, produjo muy buen efecto, quizás superior al que podía esperarse. Las personas que se retiraban a sus casas a la hora avanzada en que la prueba tenía lugar quedaron agradablemente sorprendidas con una novedad impensada. Según noticias, más adelante se completará este sistema de iluminación aplicado a cañerías y mecheros, a los frisos y voladuras del primer piso y arcos del porticado con el fin de proescribir enteramente la iluminación por medio de hachones de cera y proporcionar una economía a los presupuestos municipales en días de gala e iluminaciones.

—La entrada de S. M. es hoy a las cuatro de la tarde.

—Esta mañana ha salido para Villafranca una comisión de catedráticos de esta Universidad, presidida por el M. I. Sr. Rector don Antonio Bergnes de las Casas, para recibir a S. M. el Rey.

—Durante la noche pasada se ha hecho una requisa en las sillas de la Rambla, en los afueras de la Barceloneta y en todos los sitios donde se albergan gentes sospechosas. El resultado ha sido detener 51 individuos sin casa ni hogar, de esos que merodean en calles y plazas.

—Va a establecerse un nuevo cable telegráfico submarino entre Inglaterra y Alemania. Los puntos en que tocará a tierra están situados en las embocaduras de los ríos Ems y Támesis.

—La administración del Banco de Francia ofrece a todos sus empleados una medalla conmemorativa por su abnegación durante la época de la «Commune», cuya medalla ha sido acuñada en la casa de moneda de París. En el anverso tiene una figura alegórica que representa el Banco, y en el reverso se leen estas palabras: «República francesa, defensa del Banco», rodeadas de la tradicional corona de laurel, y en el espacio del centro grabado el nombre del agraciado. Estas medallas se acuñan en plata y en bronce, no habiendo más que un ejemplar de oro destinado al marqués de Ploenc, subgobernador del Banco, que tanto se distinguió por su noble y valerosa conducta.

—Ampliando las noticias que ayer dimos de la comisión de obreros que se presentaron al señor alcalde primero don Francisco Soler y Matas, podemos decir que los obreros en cuyo nombre se presentaban, no solo acordaban protestar de las manifestaciones hostiles contra el rey, sino también hacer vacaciones el día de la entrada de don Amadeo. Estos obreros pertenecen todos a la sección internacional de España.

—En el concierto que la sociedad titulada «Círculo filantrópico» tiene organizado y piensa dar en el teatro Circo Barcelonés, toman parte gratuitamente, por el benéfico obje-

to á que esta sociedad dedica todos los productos que se consiga obtener, los artistas y alicionados siguientes: Stas. Martí, Gimat y Ortoneda, y los Sres. Regincós, Tó, García, Pujol, Obradors, Martínez, Díez y Marraco. El concierto será dirigido por los señores don Francisco Sanchez Gabañach y don Pedro Tintorer.

—Dice la «Independencia» de esta mañana: «Ayer se dió parte de que en el Ensanche, cerca del convento de las Arrepentidas habia el cadáver destrozado de una persona humana. En efecto, constituido el tribunal en dicho punto se halló en estado de descomposición el cuerpo de una mujer al cual le habian casi cortada la cabeza, las piernas y los brazos quemándola despues. Este horrible crimen que se supone perpetrado dias pasados, indica claramente la barbara crueldad de los asesinos. Hasta ahora nada se sabe de los agresores; pero el tribunal que ha empezado á practicar las primeras diligencias dará cuenta de los criminales.»

—Leemos en el «Eco del Bruch»: «Otra plaga. Las orugas acaban de invadir todos nuestros campos y agostar todas sus plantas. A causa de la abundancia pasmosa que existe este año de tales animalejos, nuestros labradores dan como perdidas las cosechas del maiz y habichuelas que constituyen—particularmente estas últimas—una de las principales de este país. Progresistas, italianos, orugas..... ¿qué mas nos falta para estar fastidiados, sin que aparezcan por acá, osos, monos, etc.....?»

—Del «Diario de Reus» tomamos lo siguiente: «El ayuntamiento popular de la ciudad de Reus, á los habitantes de la misma.—Reusenses: S. M. el Rey don Amadeo, ha tenido á bien visitar esta ciudad en el dia de mañana. Este ayuntamiento popular como primera autoridad civil de esta ciudad y en cumplimiento de un deber ineludible, que su representación le impone y creyendo además interpretar los deseos de todos estos habitantes, cualesquiera que sean sus opiniones políticas, se propone recibir dignamente al jefe del Estado y está firmemente persuadido que en esta especial ocasion dando treguas á la pasión política tan solo un hidalgo sentimiento ha de animar á todos aquellos que en algo estimen el buen nombre de esta ciudad; el sentimiento de caballerosidad y consideracion tan propio de corazones enteros y de ciudadanos verdaderamente libres. Esta Corporacion popular á cuya hospitalidad se confia hoy el jefe del Estado, creeria ofender los nobles sentimientos de esta entia poblacion, si por un momento sospechara que pueda haber quien imprudentemente trate de frustrar los laudables propósitos enunciadlos, con los cuales evidenciaremos que somos los reusenses tan dignos é independientes como galantes y generosos. Por recientes órdenes circuladas por el Excmo. señor ministro de la Gobernacion, se previene á los ayuntamientos que se abstengan de fastuosas demostraciones oficiales para festejar al jefe del estado durante su viaje, dejando á la libre espontaneidad de los pueblos la manera de expresar sus sentimientos de adhesion al monarca elegido por las Cortes soberanas. Este ayuntamiento inspirándose en estos propósitos cumple en lo que le corresponde, y deja á la iniciativa particular de estos vecinos la demostracion de sus deseos y sentimientos en favor de S. M. el Rey don Amadeo.»

La régia comitiva llegará mañana á las siete de ella á la estación del ferro-carril de Tarragona á Reus y Lérida, dirigiéndose desde allí por la plaza de la Libertad, de los Cuarteles, calle de San Pedro, Alcántara, plaza de la Revolucion, calle de Monterols y plaza de la Constitucion á la Casa popular donde se hospederá S. M. el rey y recibirá las corporaciones y á particulares.—Reus 10 setiembre de 1871.—El alcalde presidente, Plácido Basesdas.—Alcaldes: Francisco Durán.—Juan Ferré.—José Arandes.—Luis Serra.—Francisco Alberich.—Concejales: José Codorniu.—Francisco Baget.—P. Pablo Sedó.—Pablo Roig.—Sebastian Pullés.—Antonio Ferrer.—José Serra.—Fermin Figuerola.—Tomás Giró.—Juan Martí.—José Escoda.—Francisco Valero.—Antonio Sardá.—Miguel Pujol.—Ambrosio Mallafre.—Joaquin Navás.—Francisco Anguera.—Pablo Giró.—J. Guell y Mercader, secretario.»

«Anteayer mañana en uno de los mansos de este término, cuyos propietarios fueron á disfrutar de las delicias del campo. Heváronse consigo á un niño de corta edad de una familia amiga; considérese el susto que tuvieron ambas familias al verse que el niño falléció de resultas de un tiro que salió de una escopeta que se creia descargada.—Sensibles son las desgracias de esta naturaleza.—La autoridad empezó desde luego á instruir las primeras diligencias, disponiendo ser trasladados á estas cárceles nacionales el propietario y uno de sus dependientes de corta edad.»

Reus, 12 de setiembre.—Voy á aprovechar la salida del correo para dar cuenta á los lectores de la «Imprenta» del recibimiento que han hecho á S. M. los pueblos comprendidos en la línea férrea desde Tarragona á Yimbodi. Antes he de hacer mencion de que ayer

tarde salió á eso de las cuatro el rey, vestido de paisano, esto es, sombrero hongo negro, americana de lana y pantalón blanco, y se dirigió hacia el muelle. Una vez en él se embarcó con los que le acompañaban en un falúa que le aguardaba conduciéndole junto á la draga. Allí S. M. empezó por desnudarse, lo cual observado por el señor Beranger ministro de Marina, hubo de decirle:

—¿Qué pretende hacer V. M.?

—¿Qué? tomar un baño, replicó el rey.

—Calcule V. M., añadió el ministro, la gran responsabilidad que contraigo en este lance, y no quisiera...

—Y des, tomen cuantas precauciones quieran, interrumpió el rey así que se hubo desnudado.

Y sin aguardar mas se arrojó al mar dejando sorprendidos á los que le acompañaban y al gran número de personas que presenciaron el espectáculo. El punto en que se zambulló el rey tiene mas de quince brazas de profundidad. Junto á él, sin embargo, marchaba otro buen nadador, por lo que pudiera suceder.

Después del baño visitó el rey una antigüedad ramana situada á cinco kilómetros de la capital y conocida vulgarmente con el nombre de Sepulcro de los Scipiones. Le acompañó en esta escursión el arqueólogo y director del museo señor Hernández Sanahuja. No puede figurarse el lector el efecto que producía la vista de aquel monumento que cuenta mas de 2.000 años de existencia, iluminado por la luz del erepusculo vespertino.

El señor Hernandez explicó al rey el probable origen del sepulcro, su destino y la época de su construcción, destruyendo la vulgar preocupación de que encerrase los restos de los generales romanos y, opinando que dicho monumento pertenecería á una familia particular, sin que esta circunstancia le quite un átomo del valor que tiene como monumento romano. Lamentóse tambien el señor Hernandez de que un excesivo amor al arte de los visitantes del sepulcro ocasionase paulatinamente la destruccion de las dos figuras que adornan su frontal, pues raro es el viajero que no quiera llevarse un pedazo de aquellas estátuas.

Como es sabido, para los tarraconenses en general es artículo de fe que dicho sepulcro guardó los restos de los Scipiones, como lo es tambien que el palacio romano que hoy sirve de cárcel, fué la casa de Pilatos. Pues bien, algunos individuos del Ayuntamiento que acompañaban al rey llevaron muy á mal que el señor Hernandez desnaturalizase los hechos y diese al traste con la tradición de que realmente es el sepulcro de los Scipiones.

Se me ha olvidado hacer constar que antes de esta excursión artística visitó el rey la cárcel pública, poniendo en libertad á cinco ó seis presos procesados por faltas.

Por la noche asistió á la función dramática que le dedicó el «Ateneo tarraconense de la clase obrera» habiendo sido aclamado con algun calor á su entrada y salida del local.

Después visitó los salones en que la sociedad «Artesana» daba un baile en obsequio á S. M., permaneciendo en ellos largo rato. Tanto este salon como el Ateneo estaban engalanados con emblemas, escudos y trofeos, y en ambos fueron vitoreados el rey y la reina Maria Victoria.

Esta mañana á las ocho y cuarto el tren real que conducia á las comisiones que se hallan en Tarragona ha dejado la estación cuyas avenidas ocupaba un numeroso gentío que ha dado varios vivas. La primera estación en que se detiene el tren es Vñaseca.

En esta estación que estaba convenientemente adornada, aguardaban el ayuntamiento y un gran número de personas que han saludado á S. M. con repetidos vivas. El Rey ha hablado un rato con el alcalde que ha recibido un donativo en metálico para los pobres á cambio de los memoriales que se han entregado á S. M.

Quisiera á partir desde este momento narrar con exactitud todo lo que he presenciado en las estaciones en que ha hecho alto el tren; quisiera encerrarme dentro de los justos límites de la imparcialidad, y para ello, he de consignar antes que si ha habido entusiasmo, ovación ó espontaneidad en las acogidas que se han hecho á don Amadeo I desde su salida de Madrid, ha sido sin duda en las estaciones de Reus, de la Selva, de Alcoever, de la Plana, la Riba, Vilaverd, Montblanch y Vimbodí.

Mucho antes de llegar á Reus el tren se ha abierto paso hasta la estación por entre dos murallas de personas que han vitoreado y aclamado al Rey. Los coches que habia en la estación, las ventanas, los árboles, los faroles estaban coronados de espectadores que aplaudian ó saludaban. En la estación vistosamente decorada aguardaba el Ayuntamiento que ha recibido al Rey entre salvas de morceretes. S. M. se ha apeado, y en una sala de espera han desfilado delante de él unas treinta preciosas niñas engalanadas, con caprichosos trajes, echando á sus piés flores y aromáticas yerbas, y ofreciéndole ricas tortas y

otros presentes. S. M. visiblemente afectado ha acariciado alguna de aquellas tiernas criaturas y les ha hecho no sé que regalo.

Después se ha abierto paso por entre el público y ha vuelto á tomar asiento en el wagon real en compañía del alcalde de Reus que es republicano. El tren se ha puesto en marcha entre nutridos vivas, para detenerse en la Selva, cuya estacion y avenidas ocupaba un gran gentío. En el anden formaba una compañía de milicianos que han vitoreado al Rey, lo propio que la multitud. Se le han ofrecido un canastillo de frutas y un saquito de avellanas que ha aceptado el Rey entre los aplausos de los espectadores.

En Alcover se han echado al vuelo las campanas; las casas de la poblacion estaban adornadas con colgaduras; la linea ferrea enramada de follaje y el tren rodeado de apiñada multitud que con avidez se agitaba para ver al Rey y vitorearle. Ha pasado revista de los voluntarios que estaban allí formados.

El aspecto que ofrecia la estacion de la Plana es indescriptible. Habia allí tres arcos de follaje con banderas, escudos, retratos, etc., quinientos voluntarios presentando las armas, el ayuntamiento de Valls, los «siquets» formando torres, los coros entonando canciones, más de cien carretas de las familias que habian salido de Valls, un numerosisimo gentío extendido por aquellos campos, los árboles doblegados bajo el peso de los que se habian encaramado en ellos.

Los vivas se sucedian sin interrupcion y las aclamaciones al Rey, á la Constitucion y á la Reina resonaron por aquellos valles mientras el tren permaneció en la estacion. En una sala habia expuestos varios géneros de lana y algodón fabricados allí, de los cuales se quedó el Rey con algunas muestras.

En la Riba, en Montblanch y en Vimbodí aguardaba tambien un gran gentío. Arcos de follaje, colgaduras, banderas, voluntarios, campanas al vuelo, palomas, gigantes, etc., como en las anteriores. En las tres además del ayuntamiento ha cumplimentado á S. M. el clero de la parroquia. El gentío era muy numeroso y los vivas generales. En todas partes los labradores al pasar, el tren cesaban en sus faenas y descubriéndose vitoreaban al Rey. A la una emprendió el regreso el tren sin detenerse en ninguna estacion hasta Reus á donde llegó á las dos. El Rey ha visitado la iglesia y ermita de Nuestra Señora de la Misericordia, el hospital, cuartel, varias fabricas y talleres y se ha asomado al balcón de las Casas Consistoriales. Las calles del tránsito estaban adornadas de mil distintas maneras, llamando algunas la atencion por las inscripciones relativas á los hechos y últimos momentos del general Prim. Por esta particularidad descollaba el Ateneo liberal.

Para Reus ha sido hoy un dia festivo. La mayor parte de las tiendas estaban cerradas y los habitantes recorrían las calles y plazas. He observado que ha habido mas expansion en adornar las fachadas y las calles que en dar vitores.

En algunas calles se han arrojado flores y palomas á la carretela del rey.

La plaza Mayor rebosaba de gente y los balcones que dan á ella estaban enajados de elegantes damas.

Las aclamaciones y vivas se han dejado sentir con mayor espontaneidad en la estacion al entrar en ella el rey para regresar á Tarragona. En aquel momento el anden estaba cubierto de señoras que agitaban sus pañuelos haciendo coro con las que á la salida de la estacion aclamaban á don Amadeo I entre salvas de morteretes.

En suma, no podia esperarse lo que se ha presenciado en Reus.

A las seis y media ha salido de ella el tren real, á pesar de las vivisimas instancias de diferentes comisiones que se han acercado á S. M. rogándole que pernoctara en ella.

Está dada la orden para salir de Tarragona mañana á las diez. El rey se detendrá para almorzar en Villafranca y llegará á Barcelona á las cuatro de la tarde.—Juan B. Fauró.

Cota de los fallecidos desde las doce del dia 12 de setiembre hasta las doce del dia 13 de mismo de 1874.

Casados ». Viudos ». Solteros 2. Niños 5. Abortos ».

Casadas 1. Viudas ». Solteras ». Niñas 5.

Nacidos.—Varones 7. Hembras 5.

REMITIDOS.

Sr. Director de «La Imprenta».

Muy señor mío y compañero: Con risueña sorpresa he visto en la «Archiva» un remitido

tido de la pasada Junta de la Casa de Caridad, en el cual despues de ocuparse del asunto de los inquisitoriales instrumentos de tortura, habla con mucha gallardia y donosidad de la causa criminal en que estoy interesado, diciendo que está complicado en ella don Valentin Almirall; lo cual no es cierto, y que otro de los complicados no se ha atrevido aun á presentarse, cosa que no tiene importancia, pues yo asumi la responsabilidad de todas las curiosas revelaciones que se hicieron en el «Estado Catalan» acerca de la Junta que presidia el señor Giberga. Por lo demás, ya que la destituida Junta, haciéndome el obsequio de imitarme, ofrece dar al público todos los datos que resulten del proceso, yo que hice la oferta muchos meses antes que ella, abriré el camino dando dos, preciosísimos, y son que se ha descubierto que esos buenos señores de la Junta seguían la causa criminal que se referia á sus personas, con fondos de la Casa de Caridad, y que el incidente que está atravesando la causa, versa sobre fianza que pido contra esos buenos señores, y que estos buenos señores no quieren dar, no sé por qué razon, siendo tan evidente que como decia en uno de sus remitidos el señor Giberga «los tribunales me darian mi merecido.»

Barcelona 13 de setiembre de 1871.—Luis Carreras.

JUNTA DIRECTIVA DE LA COMISION ORGANIZADORA DE FIESTAS POPULARES, FERIAS Y EXPOSICIONES DE BARCELONA.

Señor director del periódico «La Imprenta.»

Muy señor mio y de toda mi consideracion y aprecio: La Junta Directiva de la Comision organizadora de ferias, exposiciones y fiestas populares de que tengo la honra de ser secretario, se ha enterado con sorpresa del remitido, suscrito por don José Pellicer, inserto en el número de su apreciable periódico correspondiente al dia de ayer, edicion de la mañana, narando y calificando a su placer los hechos referentes á la adjudicacion de las obras del Hipódromo.

Si no se tratase mas que de las gratuitas aseveraciones y erroneos conceptos del comunicante; la Junta sellaria sus labios con la serena calma que solo inspira la rectitud de la conciencia, máxime cuando por el mismo señor Pellicer se la ofrece la seguridad de sostener con satisfactorio éxito una amplia y solemne controversia en la region tranquila de los tribunales de justicia; pero como no se trata únicamente del señor Pellicer sino que se trata del público, ante cuya opinion no es licito ni prudente afectar desdeñosas reservas, ni eludir depresivas referencias, se halla esta Junta en el caso de declarar: Que la adjudicacion de las obras del Hipódromo hecha á favor de don José Amat, ha proporcionado una economia positiva y á todas luces ventajosa de un 20 por 100 aproximadamente sobre la proposicion del señor Pellicer, con arreglo á los precios unitarios publicados por esta Junta en los periódicos de esta ciudad el dia 4 de los corrientes.

No creo prudente ni decoroso insistir mas porque este último dato es la demostracion mas elocuente de la moralidad y ferviente celo de la Junta en su gestion administrativa.

Dándole señor director un voto anticipado de gracias en nombre de la Junta por la insercion de estas lineas en su ilustrado periódico, con las que dá por terminado este asunto en la prensa, se reitera de V. con la mayor consideracion atentisimo y seguro servidor Q. B. S. M.—José Maria Torres, Secretario general.

CRONICA COMERCIAL.

Embarcaciones entradas en este puerto desde el anochecer de ayer al medio dia de hoy.

De Palma en 12 horas, vapor Eulio, de 501 ts., c. don Antonio Palmer, con 75 cajas jabon á la orden, 3 fardos tejidos á don Pedro J. Forteza, 8 id. id. y 8 sacos almendron á Tomás Forteza, 7 bultos mantas á los señores Cardá y Despuig, 3 id. á don José Iglesias, 21 id. uvas á los señores Llompart y compañía, 10 id. jarcia y 12 sacos almendron á don Jaime Llompart, 18 tinajas vacías á don Miguel Gilé, 22 pipas aceite á los señores Baseda hermanos, 2 bales calzado á don José Echauz, otros efectos y 82 pasajeros.

De Aleudlia ed 3 ds., tartana San Vicente, de 39 ts., p. Francisco Juan, con 220 quintales carbon, 100 id. leña, 50 id. palma y 630 tablones á la orden.

De Cete en 5 ds., laud San Antonio, de 23 ts., p. José Armengol, con 21 ts. piedras á los señores Vidal y Cartes.

De Coruña en 16 ds., bergantín goleta Lola, de 91 ts., c. don Juan Millet, con lastre.

De Ibiza en 8 ds., jabeque Angelita, de 44 ts., p. Antonio Ferrer, con sal y miel para el

De Palma en 12 horas, vapor Don Jaime I. de 159 ts., c. don Nicolás Morey, con 15 fardos lana á don Miguel Ferrer, 3 idem mantas á don José Soteras, 3 idem á los señores Perez, Alonso y compañía, 35 bultos obra de palma á don Antonio Puig, 8 cubetas uvas y 72 sacos almendron á don Tomás Forteza, 20 idem á don Rafael Morato, 6 idem á la señora viuda de Aviño, 40 pipas aceite á los señores Baseda hermanos, 12 sacos algarrobas á don Antonio Renom, 13 bultos lana á don Jaime Riera, 70 sacos almendra á los señores Ubach y Medir, 5 fardos mantas á los señores Brosse y Estrany, otros efectos y 86 pasajeros.

De Puerto Rico y Tambo en 45 ds., bergantin goleta Vigilante, de 120 ts., c. don Juan Bautista Farinós, con 430 cueros, 13 barriles achiote y 105 idem café á don Ricardo Guille, Casañes y compañía, 50 idem idem á don Joaquín Costa, 20 idem idem y 3.000 cocos á la orden, 1.234 cueros á don Víctor Blajot, 214 idem á don Bernardo Canet, 255 idem á don Pedro Vilaseca, 203 idem á don J. Juliá e hijo, 122 idem á don Vicente Garriga, y otros efectos á varios señores.

De Cardiff en 28 ds., corbeta 12 de Junio, de 600 ts., c. don I. Riberas, con 810 ts. carbon á los señores Nicolau hermanos.

De Santiago de Cuba y Vigo en 60 ds., bergantin-goleta Toro, de 141 ts., c. don José Maymus, con 20 bultos cera, 5.000 cocos, 350 sacos cacao, 152 bocoyes aguardiente y otros efectos á la orden.

De Puerto-Cabello y Vigo en 52 ds., polacra-goleta Cariñosa, de 99 ts., c. don Isidro Isern, con 24 balas algodón á los señores Font y Riudor.

Inglesa.—De Newcastle y Tumbo en 33 ds., goleta Orange Girl, de 136 ts., c. Cort, con 240 ts. carbon á la orden.

CRONICA OFICIAL.

Gobierno militar de la plaza de Barcelona y su provincia.—Capitanía general de Cataluña.—E. M.—Orden general del 10 de setiembre de 1871 en la plaza de Barcelona.—Artículo único.—Debiendo verificarse mañana á las 4 de la tarde la entrada de S. M. el rey en esta capital segun el excelentísimo señor ministro de la Guerra anuncia en telegrama de ayer desde Tarragona, S. E. el brigadier encargado del despacho ha dispuesto que la guarnicion de la plaza, así que por las baterías de la misma y el castillo de Monjuich se rindan los honores y se cubra el servicio del real alojamiento en el orden, modo y forma que se marca en los arts. 42 al 47 del tratado 3.º, tit. 1.º y en los 2, 6 y 8 del tit. 2.º del mismo tratado de las ordenanzas del ejército.

En su consecuencia el gobierno militar de la plaza prevendrá que la guarnicion y los cuerpos de todas las armas é institutos residentes aquí se hallen listos para salir de sus cuarteles respectivos, tan pronto como llegue el instante preciso de que aquella se sitúe en su puesto y estos hayan de ocupar su lugar que les corresponda en la formacion cuyo momento se avisará por telegrafo y se trasmitirá á cada jefe en particular, determinandose entonces la carrera que se proponga seguir S. M.—Las tres salvas generales de artillería con que la plaza debe saludar al tenor de lo que se marca en el art. 8.º, tit. 2.º, tratado 7.º, las efectuarán la 1.ª Monjuich al atravesar Sans el tren real, la 2.ª y 3.ª Atrazanas, 1.ª al ponerse en marcha el cortejo real para palacio desde la estacion, y la última al entrar en ella; despues de este la reunion de tropas de que habla el art. 6.º como preparacion para el desfile, tendrá lugar en la Rambla en columna profunda con el frente de seccion, apoyando la cabeza de la 1.ª á la altura de la esquina del Banco y de Atrazanas, prolongandose los demás, por los paseos en direccion de la plaza de Cataluña hasta donde sea necesario.—Todos los señores generales y jefes que no tengan lugar en la formacion se hallarán en la estacion del ferro-carril de Tarragona para recibir y saludar á S. M. á su llegada á la misma.

De orden de S. E. se hace saber en la general de hoy para noticia y cumplimiento de todos.—El brigadier jefe de E. M., J. P. A.—El coronel segundo jefe, Pedro Gomez Medebiel.—Excelentísimo señor gobernador interino de esta plaza.—Es copia.—El brigadier gobernador interino, Rodríguez Termens.

CORREO NACIONAL.

Madrid 11 de setiembre.—De la «Correspondencia de España.»

En vista de los perjuicios que se originan á los litigantes con ciertas providencias de

las salas de las audiencias, hemos oído, dice la «Prensa.» que el señor ministro de Gracia y Justicia va á dictar una disposicion prohibiendo que se obligue á los litigantes á dar cuenta de ciertos escritos por los relatores ó escribanos de cámara.

—La Internacional de Madrid ha abierto una amplia informacion sobre el número de jornaleros de España; sus jornales, sus necesidades, sus gastos, y en fin sobre cuantos por menores pueden influir en el estado social de tan numerosa é importante clase.

—Segun la «Epoca.» los primeros acogidos á la amnistia escriben á sus correligionarios que no se sometan á ella, porque al llegar á sus pueblos se les anuncia que quedan sujetos á la vigilancia de la autoridad.

Los que tal noticia propalan, dicen una falsedad, pues el gobierno no ha dispuesto tal cosa. Pero sin duda se hace correr ese rumor por quien tenga interés en impedir que los emigrados vuelvan tranquilamente á sus hogares.

—El «Imparcial.» y lo hacemos constar así, dice que no tiene fundamento alguno la noticia de que el «señor De Blas.» sub-secretario de Estado, piense presentar la dimision de su cargo. El «Imparcial» debe estar bien enterado de este asunto.

—Ha sido puesto en libertad, como comprendido en la amnistia, el señor Rodriguez Sánchez, redactor de la «República Ibérica.»

—Es cosa corriente en Paris que la pena de muerte á que ha sido condenado el jefe de commune Lullier, será conmutada.

—La prensa felicita al señor Mata, gobernador de Madrid, por el celo que empieza á desplegar, encaminado á estirpar los criminales abusos que se cometen en el Saladero.

—El rey ha entregado en Valencia 10,000 reales á la asociacion de Nuestra señora de los Desamparados; al asilo municipal otros 10,000; á las juntas parroquiales 60,000; al hospital general 5,000; á la casa de beneficencia 3,000; varios particulares que imploraron su caridad 10,000; al gobernador civil, para limosnas especiales, 20,000; á la fábrica de cigarrillos 12,000; á varios artistas que le han regalado objetos, 6,000; y á los criados, cocheros y demás que le han servido en Valencia, 20,000.

Á la guarnicion, desde sargento abajo, se le repartió el miércoles 2 reales por plaza.

—El 26 del pasado los italianos residentes en Nueva York verificaron una procesion para conmemorar la unidad italiana. El «Herlad» habia dicho que la asociacion española titulada la «Nacional» asistiría á esta procesion; pero no era cierto, pues dicha asociacion conforme á sus estatutos no puede mezclarse en manifestaciones que tengan carácter político.

—Una carta de Versalles desmiente que haya habido una grave cuestion entre el señor Thiers y el caballero Nigra. Desde hace tres semanas no ha habido ninguna conferencia entre estos personajes.

—Entre otros carlistas notables que se han acogido á la amnistia y de muchos de los cuales hemos dado ya noticia, se cuenta el señor Vasco, segundo del jefe carlista Ugarte, que se insurreccionó en Alava el año pasado.

—Preocupanse algunos periódicos de si el arreglo del presupuesto del clero se hará con el acuerdo ó sin el acuerdo de la Santa Sede. Como es asunto que tarde ó temprano se ha de saber, no hallamos inconveniente en anunciar que ese arreglo se hará por medio de una ley, y que si el pais y las Cortes la hallan aceptable y útil, se planteará, sin perjuicio de obtener más adelante el asentimiento del Pontífice, que no es dudoso se llegará á obtener.

—El gobierno francés ha dado las órdenes oportunas para que se reduzcan de 10 francos á 2 1/2 los derechos de refrendos consulares de pasaportes de los españoles trabajadores que se trasladan á Argelia.

—No tienen fundamento las noticias que publican algunos periódicos sobre arreglo de diócesis. Nosotros fuimos los primeros que recibimos esos datos y no los publicamos por no haber sabido á tiempo que no tenían fundamento. El arreglo se hará, si por general y completo, de tal modo que trace un nuevo camino á la Iglesia y al Estado, dejando cierta libertad que el gobierno considera necesaria para el mismo clero.

—Ha sido suspendido por orden del gobernador de Madrid el alcaide de la cárcel de Villa interin se practican las averiguaciones consiguientes respecto á la responsabilidad que puede haber en los abusos denunciados por la prensa. En tanto se ha encargado de la alcaidía el inspector de cárceles.

—Algun periódico anuncia ya que diputados progresistas son los que sostienen con más calor la candidatura del señor Sagasta para la presidencia del Congreso, en contra del señor Rivero. Cualquiera que sea la actitud de esos diputados á quienes se hace referencia, es opinion entre ellos y entre todos los progresistas importantes, que ante la conservacion de la unidad del partido, han de transigir muchas diferencias, y sobre todo

se muestran poco dispuestos á dar armas á sus adversarios. Antes de la votación de presidente habrá una junta de la mayoría y en ella se acordarán los medios de echar por tierra los cálculos de las oposiciones.

—En el Consejo de esta tarde que se ha reunido á las cuatro y media, se ha continuado tratando de las economías. Acerca de este asunto, confirmando noticias que ya hemos dado, dice un periódico que es probable que del 20 al 25 del actual se publique en la «Gaceta» el decreto fijando en 600 millones de pesetas el actual presupuesto de gastos, con la demostración de las economías realizadas para cumplir el mandato de las Cortes.

En efecto, sólo se espera para ello, como hemos dicho, el regreso de los señores Córdova y Beranger.

—Se ha resuelto por el ministerio de la Gobernación que se consideren litopias las procedencias de Amberes, en vista del buen estado de la salud pública en Bélgica.

—Doña Isabel de Borbon usa en Deauville el título de condesa de Toledo.

Así lo dice el «Gaulois.»

—Dice un periódico que don Francisco de Asis de Borbon se ha suscrito en París al empréstito español por 7,000,000 de francos.

—En la «Epoca de anoche leemos los siguientes párrafos:

«Cartas que hemos leído de París nos dicen que el señor Mon había sido muy obsequiado por el presidente de la República francesa. El señor Thiers le había invitado á almorzar en union de algunos personajes, y la señora Thiers le invitó al día siguiente á una reunión íntima de amigos.

También el duque de Decazes había dado un convite en obsequio del antiguo embajador de España. El duque de Aumale le había visitado, así como gran número de españoles y franceses de distinción.

Es probable que el señor Mon se encuentre á estas fechas en Normandía, donde debe presentar sus respetos á la reina Isabel, á su augusta madre y al príncipe Alfonso, á quienes no ha visto desde los sucesos de 1868.»

—Habla la «Prensa» de emisarios del gobierno que han de salir ó han salido para Logroño con objeto de conferenciar con el señor Sagasta é inclinarle á una declaración en pro del partido radical.

No es cierto.

—La «Constitucion» canta en son de victoria y reclama para el partido radical á que pertenece, la gloria del crédito que ha alcanzado el país con la última emisión. Hé aquí sus palabras:

«Nosotros reivindicamos, para el partido á que tenemos la honra de pertenecer, la gloria que se desprende del resultado del empréstito, digan lo que quieran los que, sintiendo en el fondo de su alma el peso de esta verdad, dan al asunto el carácter de una cuestión de honra nacional que ningún partido puede evanescerse de vincular para sí».

—Dentro de breves días no habrá quedado en la frontera francesa un emigrado carlista: los jefes como los subalternos, los militares como los paisanos, se han apresurado á acogerse á la amnistía, justificando así la razon que asistía á la «Epoca», dice este colega, para aconsejar al gobierno que, no obstante los rumores de intenciones, no desistiera de llevar á cabo la elemental medida votada por las Cortes.

«Después de recibida esta merced, debemos esperar, añade, que el reposo público no se turbará, aunque no sea mas que para no dar gusto á quien pudiera apeteecer conmociones, por el placer y la ventaja de sofocarlas».

Del gobierno de provincia se nos ha remitido lo siguiente:

Madrid 12, á las 10 noche.

Barcelona, 13 á las 1'25 madrugada.

Presidente Consejo ministros á capitanes generales y gobernadores civiles y militares: S. M. el rey ha recibido una continua ovacion en todos los pueblos del ferro-carril de Tarragona á Lérida que ha recorrido hoy. En Rens lo esperaba el ayuntamiento y un pueblo inmenso y al apearse S. M. fué cubierto de flores, habiéndosele ofrecido frutos del país. Ha revistado los voluntarios de la libertad de todos los pueblos de la vía, dejando gratos recuerdos en todos los establecimientos de Beneficencia que visitó. S. M. ha sido aclamado y festejado por todos los pueblos del campo de Tarragona y se encuentra en perfecto estado de salud. Mañana á las diez sale de Tarragona para Barcelona.—Es copia.